
La caída de la venta de agua de riego pone 
contra las cuerdas a la Acequia Mayor 
Los comuneros celebran hoy una asamblea en la que hablará de la necesidad de replantearse su futuro 

 

M. POMARES La comunidad de propietarios de la Acequia Mayor del Pantano celebra esta mañana, a partir 
de las 11 horas, en su sede social, situada en el número 14 de la calle Infante Don Juan Manuel, su asamblea 
anual, y lo hará en un escenario nada halagüeño. Y es que la memoria de 2011 que se presentará, así como 
los presupuestos para el año 2013, en absoluto invitan al optimismo, y ello por la caída en la distribución del 
agua de la depuradora, que son la principal fuente de sus ingresos. 
La desaparición progresiva de arbolado en el Camp d'Elx, junto a la generalización del riego por goteo, que 
permite economizar el caudal y obtener agua de mejor calidad, han hecho que este descenso en las ventas se 
llegue a cifrar entre el 40% y el 50% menos respecto al periodo comprendido entre los años 2007 y 2009. A 
ello, como lamentan los comuneros, se une la circunstancia de que, con la crisis, "la instalación de toda la zona 
que riega el Tercer Canal, con más de 6.000 usuarios, haya quedado suspendido ante la falta de medios 
económicos", ya que, como se reconoce en la memoria, "allí, tanto para el llenado de balsas como para el riego 
de cultivos arbóreos, es donde la comunidad está vendiendo su agua actualmente". 
El documento también recoge que "los proyectos para la recuperación económica y financiera, llámese salto 
eléctrico o aguas del trasvase Júcar-Vinalopó, están de momento en suspenso; el primero por falta de 
financiación actual y el segundo porque, pese a estar el agua en Villena, en la balsa de San Diego, el proyecto 
de conexión para la margen izquierda del Vinalopó, cuya realización compete a la Conselleria, está sin 
terminar". 
En cualquier caso, desde la comunidad de propietarios afirman que "se están haciendo gestiones a nivel de la 
presidencia de la Confederación y de otros órganos de la Administración implicados en estos trámites; e 
incluso se tienen nuevas propuestas para plantear a estos organismos, que facilitarían la llegada del agua del 
trasvase Júcar-Vinalopó a nuestras instalaciones de riego". No obstante, por el momento prefirieron no revelar 
estas alternativas. 
Esta situación, por otro lado, ha llevado a que el presupuesto para 2013 que se presenta hoy sea "precario", 
como admiten los comuneros, aunque lo más destacable es que, por segundo año consecutivo, no se podrán 
repartir rendimientos por cuarta, tal y como se hacía hasta ahora. No en vano, desde la Acequia Mayor del 
Pantano confirman que se encuentran en el peor momento de los últimos 20 años, y que su futuro está en 
riesgo, aunque confían en que todo se solucione. 
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